

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ  
Кафедра банковской экономики

Ван Хайсюй

**НАПРАВЛЕНИЯ УВЕЛИЧЕНИЯ ПРИБЫЛИ И  
РЕНТАБЕЛЬНОСТИ БАНКА  
(НА ПРИМЕРЕ ЗАО «БСБ БАНК»)**

Магистерская диссертация  
специальность 1-25 80 03 Финансы, налогообложение и кредит

Научный руководитель  
Лапко Борис Васильевич,  
доцент, к.ф.-м.н., доцент экономики

Допущена к защите  
«\_\_\_» \_\_\_\_\_ 2021 г.  
Зав. кафедрой \_\_\_\_\_  
Короткевич Алексей Иванович  
к.э.н., доцент

Минск, 2021\_\_

## ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Магистерская работа: 68 стр., 16 таблиц, 8 рисунков, 45 источников, 4 приложения.

### *ДОХОДЫ, РАСХОДЫ, ПРИБЫЛЬ, РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ, ПРОЦЕНТНАЯ МАРЖА, ДОХОДНОСТЬ, ЭФФЕКТИВНОСТЬ.*

Актуальность исследуемой проблемы заключается в том, что основная цель деятельности банка – получение максимальной прибыли при обеспечении устойчивого длительного функционирования и прочной позиции на рынке. А без грамотного анализа результатов финансовой банковской деятельности и выявления факторов, влияющих на эту деятельность невозможно повысить уровень получаемой прибыли и рентабельности.

*Целью исследования* – провести анализ и разработать направления увеличения прибыли и рентабельности ЗАО «БСБ Банк».

Для достижения поставленной цели предусмотрена постановка и решение таких задач: дать определение сущности прибыли, выявить ее ключевые функции и порядок формирования; определить понятие и сущность рентабельности банка; изучить методику анализа прибыли и рентабельности банка; рассмотреть возможные варианты увеличения прибыли и рентабельности банка; провести анализ прибыли и рентабельности ЗАО «БСБ Банк»; предложить направления увеличения прибыли и рентабельности ЗАО «БСБ Банк».

*Объектом исследования* является ЗАО «БСБ Банк».

*Предметом исследования* являются прибыль и рентабельность банка.

*Новизна исследования* заключается в разработке направлений увеличения прибыли и рентабельности ЗАО «БСБ Банк».

*Информационную базу исследования* составили данные нормативно-правовых актов и официальных материалов Национального банка Республики Беларусь; учебная литература, посвященная оценке финансово-хозяйственной деятельности банков; данные, опубликованные в научных работах отечественных и зарубежных ученых, периодических изданиях, а также в отчетности ЗАО «БСБ Банк» за 2018-2020 гг.

*Структура и объем работы.* Магистерская работа состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, объединяющих девять разделов, заключения и списка использованных источников. Полный объем работы составляет 68 страниц, в том числе работа изложена на 59 страницах, список использованной литературы структурирован в алфавитном порядке и занимает 4 страницы, содержит 45 наименований.

## **GENERAL CHARACTERISTICS OF THE WORK**

Master's thesis: 68 pages, 16 tables, 8 figures, 45 sources, 4 appendices.

**INCOME, EXPENSES, PROFIT, PROFITABILITY, INTEREST MARGIN, PROFITABILITY, EFFICIENCY.**

The relevance of the problem under study lies in the fact that the main goal of the bank's activities is to obtain maximum profit while ensuring a stable long – term operation and a strong position in the market. And without a competent analysis of the results of financial banking activities and identifying the factors that affect this activity, it is impossible to increase the level of profit and profitability.

The purpose of the study is to analyze and develop directions for increasing the profit and profitability of BSB Bank CJSC.

To achieve this goal, the following tasks are set and solved: to define the essence of profit, to identify its key functions and the order of formation; to define the concept and essence of the bank's profitability; to study the methodology for analyzing the bank's profit and profitability; to consider possible options for increasing the bank's profit and profitability; to analyze the profit and profitability of BSB Bank CJSC; to propose directions for increasing the profit and profitability of BSB Bank CJSC.

The object of the study is JSC "BSB Bank".

The subject of the study is the bank's profit and profitability.

The novelty of the research lies in the development of directions for increasing the profit and profitability of BSB Bank CJSC.

The information base of the study was made up of data from regulatory legal acts and official materials of the National Bank of the Republic of Belarus; educational literature on the assessment of financial and economic activities of banks; data published in scientific works of domestic and foreign scientists, periodicals, as well as in the reports of BSB Bank CJSC for 2018-2020.

Structure and scope of work. The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters combining nine sections, a conclusion and a list of sources used. The full volume of the work is 68 pages, including the work is presented on 59 pages, the list of references is structured in alphabetical order and occupies 4 pages, contains 45 titles.